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Aos quatro dias do mês de dezembro de dois mil e sete, às 09:00 hs (nove horas) teve início, na sede 8 

da FTEC Brasil – Faculdade de Tecnologia situada na Rua Uruguai, 277 – 3º andar, a centésima 9 

septuagésima quarta reunião do Conselho de Administração. Presidiram a mesa os conselheiros 10 

Sérgio Luiz Brum, como presidente, e Maris Regina Vieira Honaiser, como secretária. O presidente 11 

Sérgio Brum inicia a reunião registrando a presença do Sr. Francisco Magro, atuário da empresa 12 

CSM – Consultoria Atuarial. Sugere a inversão na ordem dos trabalhos, que foi acolhida pelo 13 

colegiado, convidando o atuário a apresentar o estudo do cálculo atuarial aos integrantes dos 14 

conselhos de Administração e Fiscal do PREVIMPA. O Sr. Francisco inicia a apresentação 15 

ressaltando os objetivos do estudo realizado. O conselheiro fiscal Rogério Colpes indaga ao atuário 16 

sobre o que seria o valor de outros benefícios, na ordem de 2,74% das alíquotas de custeio e o 17 

atuário responde que seria referente ao auxílio doença, licença maternidade e outros benefícios. O 18 

conselheiro fiscal Rogério Colpes questiona como o atuário chegou a esses números, já que o 19 

PREVIMPA não faz esses pagamentos ainda. O atuário responde que foram dados repassados pelo 20 

PREVIMPA, que foi imediatamente contestado pela conselheira e Diretora Administrativa Adriana. 21 

O atuário reafirmou que os números foram repassados pelo PREVIMPA. Durante a apresentação 22 

são feitos mais alguns esclarecimentos solicitados pelos conselheiros e ao final o Sr. Francisco 23 

informa que encaminhará a apresentação por e-mail. Agradece a atenção dos conselheiros e 24 

considera que para administração de instituto de previdência é necessário priorizar a áreas de 25 

gestão, de contabilidade, atuarial, jurídica e de investimentos. O presidente Sérgio Brum agradece a 26 

presença do atuário sugerindo que possa ser convidado a participar de reuniões futuras. Dando 27 

prosseguimento a reunião, a secretária Maris Honaiser procede a leitura da Ata 24/07, referente à 28 

reunião do dia 27.11.2007. O presidente Sérgio Brum solicita correção à linha 83, para fazer constar 29 

a expressão “os dados serão processados” e não como constou; após a ata foi aprovada. O 30 

presidente Sérgio Brum comunica, a pedido da conselheira Adriana, que o ponto de pauta referente 31 

à política de investimentos do PREVIMPA deverá ser adiado a fim de que a Assessoria Jurídica do 32 

PREVIMPA conclua a instrução. Dessa forma, sugere que seja incluído como ponto de pauta os 33 

esclarecimentos quanto à operacionalização do convênio com a Caixa Econômica Federal, o qual 34 

foi sugerido na reunião anterior. O presidente Sérgio Brum pergunta se o colegiado tem alguma 35 

inclusão de ponto de pauta e o conselheiro Omar sugere a elaboração de ofício do Conselho de 36 

Administração à Direção-Geral do PREVIMPA, em resposta ao Ofício n.º436/07. Passando para o 37 

primeiro ponto de pauta a Conselheira Adriana registra a presença da Chefe da URPP - Unidade de 38 

Registro e Preparo de Pagamento do PREVIMPA, Daniela Silveira Machado e da Chefe da EPAA - 39 

Equipe de Pagamento de Ativos e Aposentados, Nilce Maria Camaratta para auxiliar nos 40 

esclarecimentos. Informa que em relação à operacionalização do convênio com a Caixa Econômica 41 

Federal já foram enviadas duas correspondências aos aposentados e pensionistas do Município 42 

orientando quanto aos procedimentos a serem adotados. A primeira correspondência enviada, 43 

comunicando a pré-abertura das contas em agência da Caixa Econômica Federal mais próxima ao 44 

domicílio bancário dos servidores e pensionistas, acarretou em muitos pedidos de esclarecimentos 45 

junto ao PREVIMPA. Dessa forma, foi instalado na Autarquia um posto de atendimento do banco a 46 

fim de orientar os correntistas; salientando que o PREVIMPA é o único Departamento do 47 

Município que adotou esse procedimento. Relata que num primeiro momento os servidores teriam 48 

que se dirigir às agências onde foi aberta a conta a fim de regularizá-la, contudo ocorreu um 49 

aprimoramento do programa das informações e atualmente, há possibilidade de realizar a 50 
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regularização das contas em qualquer agência do Banco. Informa que a Caixa Econômica Federal 51 

montou um cronograma de atendimento aos Municipários nas agências de Porto Alegre aos 52 

sábados, nos dias 1º, 08 e 15 de dezembro e também em dias úteis com horário especial das 16:00 53 

às 18:00, acrescentando que também há possibilidade de agendar horário com as agências para 54 

entrega da documentação e retirada de cartão magnético. Comunica que já há projeto de enviar mais 55 

uma correspondência esclarecendo sobre a escolha das agências. Informa que no site do 56 

PREVIMPA também será criado um link esclarecendo as dúvidas mais freqüentes, que já constam 57 

no Portal do Servidor, afim de que os aposentados e pensionistas também tenham acesso. Em 58 

relação às dúvidas quanto ao pacote de serviços oferecidos aos Municipários após o primeiro ano de 59 

contrato, informa que a Caixa Econômica Federal oferecerá redução de 20% a 100% nas tarifas dos 60 

serviços oferecidos, de acordo com o relacionamento do cliente com o Banco. Em relação à isenção 61 

de CPMF para transferência entre bancos, informa que é necessário que as contas possuam a mesma 62 

titularidade. Quanto a transferências automáticas entre as instituições bancárias esclarece, de acordo 63 

com a Resolução n.º 3424/06 do Banco Central, que só serão possíveis transferências automáticas 64 

para o serviço público a partir de 31/12/2011. A chefe da URPP Daniela informa que as 65 

transferências podem ser realizadas através de DOC, TED ou o cheque TB. O presidente Sérgio 66 

Brum solicita esclarecimentos quanto à abertura automática das contas para os aposentados e 67 

pensionistas, sem necessidade de comparecimento nas agências, considerando que muitos têm 68 

dificuldade de deslocamento e além de necessitarem fazer o recadastramento previdenciário junto 69 

ao PREVIMPA também têm que se deslocar às agências da Caixa Econômica Federal para 70 

regularizarem as contas. A conselheira Adriana expõe que o PREVIMPA está em negociação com a 71 

Caixa Econômica Federal a fim de que seja disponibilizado transporte para o recadastramento 72 

previdenciário e também para regularização das contas. A conselheira Maria Luiza informa em 73 

relação ao recadastramento previdenciário que o PREVIMPA vem procurando qualificar o 74 

atendimento aos servidores aposentados e pensionistas, disponibilizando cadeira de rodas, 75 

acompanhando os servidores até a residência quando necessário. Expõe que o aspecto negativo do 76 

período de recadastramento ter coincidindo com a operação de troca de bancos é que muitos 77 

servidores vinculam um procedimento a outro, quando são eventos independentes. Acrescenta como 78 

aspecto positivo os servidores que realizam o recadastramento também buscam orientação no posto 79 

de atendimento do da Caixa Econômica Federal do PREVIMPA a fim de regularizarem suas contas. 80 

O conselheiro Alberto Terres solicita esclarecimentos quanto aos servidores que já possuem conta 81 

na Caixa Econômica Federal, mas recebem provento em outra instituição bancária e quanto ao 82 

procedimento adotado em relação aos servidores que não regularizarem suas contas na instituição. 83 

A chefe da URPP Daniela informa em relação ao primeiro questionamento que os servidores que já 84 

possuem conta na Caixa Econômica Federal podem comparecer em suas agências a fim de solicitar 85 

o pacote de benefícios disponibilizados aos Municipários. Comunica ainda que os dados bancários 86 

serão transmitidos ao sistema de pagamento de aposentados e pensionistas do PREVIMPA até 87 

02/01/08, a fim de se obter relatório dos servidores e pensionistas que não regularizarem suas contas 88 

e poder entrar em contato para atingir todo os correntistas e minimizar dificuldades em relação aos 89 

pagamentos. A conselheira Maris Honaiser expõe que em sua atuação junto aos aposentados do 90 

Município vem verificando dificuldades como a resistência que as pessoas mais idosas têm em 91 

relação a mudanças, o período de férias quando muitos estão viajando e que se dirigem a cidades 92 

litorâneas que não possuem agências da Caixa Econômica Federal. Ressalta ainda que os 93 

aposentados vêm demonstrando divergências quanto às orientações fornecidas pela Caixa 94 

Econômica Federal quanto a transferências entre bancos e isenções de taxas no primeiro ano da 95 

conta bancária. Dessa forma solicita que o PREVIMPA divulgue esclarecimentos quanto a 96 

transferências por carta a fim de que todos os servidores aposentados sejam informados, já que 97 

poucos acessam o site do PREVIMPA. A conselheira Adriana expõe que o PREVIMPA não optou 98 

quanto ao período da transferência bancária, acrescentando que para as unidades de pagamento o 99 

período de dezembro a fevereiro apresenta particularidades como o pagamento da gratificação 100 

natalina, o processamento e conferência da DIRF e da RAIS. Acrescenta que é o período de férias 101 

de muitos servidores e que o primeiro pagamento pela Caixa Econômica Federal, referente ao mês 102 
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de janeiro de 2008, coincidirá com o período do Carnaval. Expõe que o PREVIMPA está 103 

procurando operacionalizar as mudanças da melhor forma possível e buscará também enviar 104 

informações aos aposentados sobre as transferências. A conselheira Cleida solicita maiores 105 

esclarecimentos quanto à operacionalização das transferências à medida que muitos servidores 106 

possuem débito em conta corrente e empréstimos em outras instituições bancárias. A chefe da 107 

URPP Daniela esclarece que o primeiro DOC mensal é isento de tarifa e é disponibilizado às 24hs 108 

do dia em que for realizado e o cheque TB é compensado de acordo com o valor. Acrescenta que a 109 

transferência pode ser feita pela Internet alertando que há necessidade de assinatura digital junto ao 110 

Banco. O conselheiro Omar pergunta qual o percentual de aposentados e pensionistas do Município 111 

que recebem proventos pela Caixa Econômica Federal. A conselheira Adriana expõe que no âmbito 112 

do PREVIMPA, aposentados e pensionistas, cerca de 11% recebem proventos pela Caixa Federal. 113 

O conselheiro Alexandre Miguel solicita informações quanto à operacionalização para os servidores 114 

que tem ações e dívidas com a Caixa Econômica Federal. A chefe da URPP Daniela informa que 115 

situações pontuais deverão ser verificadas diretamente com a Caixa Econômica Federal. O 116 

conselheiro Adelto sugere que no início do mês janeiro de 2008 o PREVIMPA informe à Caixa 117 

Econômica Federal os servidores e pensionistas que não regularizaram suas contas, a afim de que o 118 

banco entre em contato com os correntistas. A conselheira Adriana informa que são realizadas 119 

reuniões quinzenais com a instituição para avaliação dos procedimentos. Acrescenta que no período 120 

final do procedimento serão avaliadas estratégias para regularizar as contas de todos os servidores e 121 

pensionistas. O presidente Sérgio Brum agradece a presença das servidoras pelos esclarecimentos 122 

apresentados. Passando para o último ponto de pauta o conselheiro Omar procede a leitura do 123 

Ofício n.º436/07 da Direção-Geral do PREVIMPA, expondo inconformismo com o teor do ofício 124 

enviado, considerando que contém juízo de valor. Sugere que seja enviada resposta ao Diretor-125 

Geral da Autarquia comunicando que o Conselho de Administração não admite ser pautado. A 126 

conselheira Lourdes entende que não se trata de juízo de valor, mas uma narrativa dos fatos 127 

ocorridos em relação ao projeto de alteração da L.C. 478/02. O conselheiro Alberto Terres expõe 128 

que o Conselho de Administração aprovou ofício para ser encaminhado ao Prefeito, tendo em vista 129 

a manifestação durante a cerimônia da de posse dos Conselhos de Administração e Fiscal do 130 

PREVIMPA. Ratifica que o conselho de Administração solicita posicionamento do Prefeito e não 131 

do Diretor-Geral do PREVIMPA. Acrescenta em relação à argüição pública dos diretores 132 

Administrativo-Financeiro e Previdenciário eleitos pelo Conselho de Administração, tem sido 133 

informado que há movimento junto a alguns vereadores, a fim de que a sabatina seja dificultada. O 134 

conselheiro Alexandre Abreu expõe que o Diretor-Geral do PREVIMPA já havia posicionado seu 135 

entendimento da matéria ao Conselho de Administração e considera que o ofício enviado transmite 136 

a idéia de desautorização dos atos do Conselho, o qual tem autonomia garantida. Dessa forma 137 

ratifica a proposta de encaminhamento de ofício à Direção-Geral da Autarquia. O conselheiro César 138 

expõe que o oficio em questão foi enviado ao Conselho de Administração, dessa forma solicita que 139 

primeiramente seja avaliada a comunicação do Diretor-Geral do PREVIMPA ao Prefeito em relação 140 

à solicitação do Conselho. O presidente Sérgio Brum esclarece que a proposta é oficiar o Diretor-141 

Geral do PREVIMPA, solicitando a resposta encaminhada pelo Prefeito e informando que seja 142 

desnecessário que o Diretor-Geral opine sobre os Atos do Conselho de Administração. A 143 

conselheira Liége sugere que seja analisada a comunicação enviada ao Prefeito para posteriormente 144 

avaliar a necessidade de encaminhamento de ofício ao Diretor-Geral do PREVIMPA. A conselheira 145 

Maris Honaiser sugere que seja reiterado o ofício n.º 20/07 do Conselho de Administração, 146 

diretamente ao Prefeito, a fim de se obter resposta quanto à solicitação de retirada do projeto de 147 

alteração da L.C. 478/02. O conselheiro Adelto considera que seja desnecessário o posicionamento 148 

do Diretor-Geral no ofício, tendo em vista que na reunião em que esteve presente comunicou 149 

diretamente ao conselho, sugerindo que seja enviado ofício a fim de esclarecer a resposta do 150 

Prefeito ao Conselho de Administração. Sugere ainda que no ofício enviado seja solicitado que o 151 

projeto de alteração do L.C. 478/02 não entre em pauta caso haja seções extraordinárias na Câmara 152 

Municipal. A conselheira Cleida sugere que seja encaminhada ao Conselho de Administração a 153 

comunicação do Diretor-Geral do PREVIMPA ao Prefeito, a fim de poder se discutir a matéria. O 154 
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conselheiro Omar ratifica que a proposta é de envio de ofício do Conselho de Administração ao 155 

Diretor-Geral do PREVIMPA, informando que se o Conselho de Administração necessitar de 156 

parecer da Direção-Geral da Autarquia o solicitará e requisitando a resposta do Prefeito à 157 

solicitação do Conselho. A conselheira Lourdes expõe que num primeiro momento seja esclarecido 158 

o encaminhamento ao Prefeito para posterior elaboração de ofício ao Diretor-Geral do PREVIMPA. 159 

O conselheiro Gilmar ratifica a proposta de envio de oficio à Direção-Geral do PREVIMPA. Após 160 

algumas manifestações e não havendo consenso do colegiado, o presidente Sérgio Brum encaminha 161 

a votação da proposta de envio de ofício, que foi aprovada pela maioria simples dos conselheiros 162 

votantes. Nada mais havendo a tratar o presidente Sérgio Brum informa que a pauta da próxima 163 

reunião será encaminhada posteriormente. Encerrados os trabalhos, foi lavrada a presente Ata que 164 

vai assinada por mim, Maris Regina Vieira Honaiser, conselheira/secretária de mesa e pelos demais 165 

presentes. 166 
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